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Com a falta de chuva e o calor excessivo com 
temperatura acima dos 40ºC é notório que tem 
ocorrido diminuição no volume de água nos reser-
vatórios e com a barragem do Bico da Pedra não 
tem sido diferente.

Unimontes tem 
projeto de R$ 2,35 
milhões aprovado na 
Fapemig

Volume de água da 
Barragem do Bico da 
Pedra reduz em 57% 
da capacidade
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O O município de Monte Azul solicitou a 
instalação de uma unidade dos Bombeiros 
Militares em sua sede. Na tarde de terça-fei-
ra (28/11), o prefeito Paulo Dias Moreira se 
reuniu na sede do 4º comando operacional, 
sediado em Montes Claros para ter ciência do 
projeto da Brigada e comunicou que o muni-
cípio tem interesse em sediar esta unidade. 

Monte Azul busca concretizar unidade do Corpo de 
Bombeiros

Amams discute com Romeu Zema o 
Regime de Recuperação Fiscal do Estado
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A SES-MG está disponibilizando mais de R$ 3,2 
milhões a dez municípios que compõem a ma-
crorregião de Saúde Norte, destinados à compra 
de equipamentos hospitalares e veículos para o 
transporte de usuários do SUS. 

O norte mineiro Antonio Romeu Pereira Souto Filho foi empossado no final da tarde de terça-feira, na 16ª superintendência 
da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) que funcionara em Belo Horizonte. A 
posse ocorreu em Brasília, na sede da Codevasf e foi conduzida pelo diretor-presidente da empresa, Marcelo Moreira. 

SES-MG disponibiliza 
R$ 3,2 mi para dez
municípios do Norte de 
Minas

Reunindo mais de 300 participantes, a 
Semana de Prevenção ao Câncer realizada 
na Novo Nordisk contou com a palestra 
da médica radio-oncologista da Santa 
Casa Montes Claros, Dra. Lucianne Maia. 
O tema abordado pela especialista foi so-
bre “Prevenção, diagnóstico e tratamento 
dos diversos tipos de câncer”.

Médica da Santa Casa realiza palestra na Novo 
Nordisk

O presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, acompanhado da sua esposa Cirlândia 
Rodrigues de Sá, participou na terça-feira (28), em Belo Horizonte, de uma reunião com o 
governador Romeu Zema e com prefeitos de várias regiões de Minas Gerais para discutir a 
renegociação da dívida do Estado junto à União.

CAROL RAMETTA 

REGIONAL 5
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Amanhã para clarear

Garantia de Lei e Ordem nos Portos 
Brasileiros: O Impacto nas Operações Comerciais

A implementação da Garantia de 
Lei e Ordem (GLO) nos portos bra-
sileiros é um tema de grande rele-
vância e interesse para o país. Uma 
vez que essa ação governamental 
visa conter o avanço do crime or-
ganizado, principalmente o tráfico 
internacional de drogas, que tem 
encontrado nos portos do Brasil 
um ponto de acesso fundamental 
para suas atividades ilegais. 

A Necessidade da GLO nos Por-
tos

A decisão de empregar a GLO 
nos portos foi impulsionada por 
eventos alarmantes que ocorreram 
recentemente. Em primeiro lugar, 
mais de trinta e cinco ônibus foram 
incendiados no Rio de Janeiro por 
facções criminosas, o que eviden-

ciou a necessidade de ação para 
conter a crescente criminalidade. 
Além disso, houve um aumento sig-
nificativo no contrabando interna-
cional de drogas através dos portos 
e aeroportos do país.

O foco do Governo Federal é 
combater as facções criminosas, 
particularmente no que diz respei-
to ao tráfico internacional de dro-
gas. Os portos brasileiros desempe-
nham um papel crucial na rota do 
tráfico de drogas ilícitas da América 
Latina para a Europa, sendo os por-
tos de Santos e Rio de Janeiro os 
principais pontos de entrada utili-
zados pelas facções.

Colaboração entre Órgãos de 
Segurança:

A implementação da GLO nos 

portos é um desafio que requer 
uma coordenação eficaz entre os 
órgãos de segurança, como a Re-
ceita Federal, a Polícia Federal e 
as Forças Armadas. Essa colabora-
ção visa fornecer apoio adicional 
no combate às drogas, aumentan-
do a força disponível para enfren-
tar essa ameaça.

No entanto, uma das preocu-
pações mais relevantes é a possí-
vel interferência da GLO nas ope-
rações de logistica & comércio 
exterior. O decreto que autorizou 
o emprego das Forças Armadas 
nos portos estratégicos do Bra-
sil estabelece que a execução da 
GLO será planejada e monitorada 
pelo Ministério da Defesa e pelo 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública. No entanto, o papel da 
Receita Federal durante esse pe-

ríodo transitório não está claro, 
nem se os auditores estarão sub-
metidos à autoridade do Ministé-
rio da Defesa. Sendo necessário, 
ainda, o plano a ser apresentado 
pelo Ministério da Defesa. 

Fiscalização e Comércio Exte-
rior:

A implementação certamen-
te resultará em uma fiscalização 
mais profunda e detalhada das 
mercadorias e navios que entram 
e saem do país. Essa abordagem 
representa uma mudança tem-
porária na política adotada pelo 
Brasil em relação às convenções 
internacionais que buscam equi-
librar a fiscalização e a fluidez do 
comércio exterior.

A Receita Federal já utiliza 

sistemas de inteligência artificial 
para o controle aduaneiro e a 
gestão de riscos de fraude, priori-
zando a análise de situações com 
maior probabilidade de fraude. 
Segundo o “Time Release Study” 
da Receita Federal do Brasil, cerca 
de 97% das mercadorias são en-
caminhadas para o “canal verde” 
o que dispensa exames documen-
tais e verificações físicas de mer-
cadorias devido à baixa probabili-
dade de fraude em determinadas 
operações.

No entanto, com a GLO em vi-
gor, espera-se uma intensificação 
das fiscalizações, o que pode re-
sultar em maior tempo de espera 
para a liberação de mercadorias. 
O estudo “Time as a Trade Bar-
rier,” utilizado pela GATT/OMC 
como referência, estima que cada 

dia de atraso ou retenção de mer-
cadorias custa aproximadamente 
0,8% do valor da mercadoria.

O impacto da GLO nos portos 
brasileiros é um tópico que suscita 
preocupações legítimas, especial-
mente em relação às operações 
comerciais. A implementação da 
GLO é uma medida de segurança 
necessária, mas sua execução re-
quer uma abordagem equilibrada 
que leve em consideração tanto a 
necessidade de combater o crime 
organizado quanto a manutenção 
das operações eficientes nos por-
tos do Brasil. Somente com o lan-
çamento do planejamento do Mi-
nistério da Defesa e a definição de 
novos procedimentos poderemos 
compreender de forma mais pre-
cisa os reais impactos da GLO nos 
terminais portuários brasileiros.

Montes Claros majestosa.

O nome advém de monte. Do 
latim mons, môntis, daí amontoa-
do (séc.XVII), amontoamento (séc. 
XIV), amonto+ar (séc. XIV) de 
montão. Mas daí vem montanha, 
montada, “elevação das cambas do 
freio das cavalgaduras (1844)”: ato 
de montar (1881), montados e mon-
tagem (do francês- 1881- montage), 
e longe está montanha, surgido do 
latim vulgar móntánêa.

Montes Claros majestosa está.

Como as palavras que vão se 
metamorfoseando tempos afora, ga-
nhando significados e significantes, 
a cidade nasceu formiga, amontou-
-se em recortes diversos a partir de 
destemidos desbravadores, bandei-
rantes inquietos, incertos. Batalhas 
e nativos mortos, esquálidos, domi-
nados, misturados aos montes de 
Figueira, forja ativa para criar boi de 
corte, fazendas, tropeiros, viajantes 
aos rios e córregos, veredas e buri-

tis, semiárido de fogo e cerrado.

Dominada a seara, começaram 
a plantar a cidade de hoje. Montes 
Claros, a majestosa.

Não-princesa. Mulher já madura 
e talentosa, conhecedora dos vieses 
da dor e do amor, da orfandade mo-
mentânea, a fraternidade constante, 
cristã e pagã. Folclórica e surreal 
diante da Catedral de Nossa Senho-
ra Aparecida e que é de Chiquinho 
Guimarães, o arquiteto genial sem 

ANDREA LADISLAU
PSICANALISTAPausa na carreira para desacelerar 

a vida: cresce o número de adeptos
Cresce o número de pessoas, 

altamente ativas e atuantes em suas 
atividades laborativas que, de uma 
hora para outra, percebem a neces-
sidade e a urgência de uma pausa. 
E não é uma simples pausa. É mui-
tas vezes, uma pausa prolongada na 
carreira.

A famosa pausa sabática. Uma 
tomada de decisão corajosa que 
surpreende e que pode ter muitos 
motivos enraizados. Não importa 
a motivação, seja qual for, a opção 
por pausar a carreira nos leva a re-
fletir sobre essa necessidade, em 
muitos casos, negligenciada pelo 
ser humano, de desacelerar e com-
preender “parar” também é muito 
importante, principalmente, para 
nossa saúde mental, nosso equilí-
brio e bem estar.

A percepção de que, não só o 
tempo, mas também as oportunida-
des passam, está muito acentuada 
com o panorama atual. Ainda que 
o indivíduo tente dividir o tempo 
em segundos, minutos horas, dias, 
e daí por diante, na verdade, o tem-
po faz parte de um ininterrupto 
processo, inserido no nível do eter-

no, que não pode ser conhecido 
por nossa limitada capacidade de 
compreensão.

E quais as implicações de nossa 
percepção em relação ao tempo 
e às atividades que estamos sem-
pre nos cobrando por cumprir e 
realizar? Bem, fato é que, nossa 
experiência do tempo está mudan-
do. Isso está ocorrendo porque a 
frequência da consciência humana 
está aumentando, e a experiência 
da passagem do tempo se acelerou.

O tempo continua correndo ao 
passo que nos vemos com menos 
liberdade. Não precisamos corres-
ponder às expectativas do mundo 
sempre. Tenha essa consciência e 
sua saúde mental agradecerá. Por-
tanto, não acelere e não negligen-
cie seu “tempo interior”, simples-
mente para dizer ao mundo que 
você é produtivo. É muito impor-
tante ouvir seu próprio chamado 
interno.

Portanto, não faça nada por 
obrigação, sem vontade. Seja ho-
nesto e genuíno com sua essência 
e seu ritmo. Não force uma motiva-
ção. O desejo em realizar qualquer 

coisa, deve surgir naturalmente; 
para agregar. Conciliando benefício 
e prazer.

Quando o incômodo se instala, 
é possível que o equilíbrio emocio-
nal seja ferido e que ocorra o acio-
namento do gatilho para um pro-
cesso de transtorno de ansiedade 
generalizada e, até de depressão. 
Não alimente a neurose da produ-
tividade que os tempos atuais têm 
trazido. Se todo excesso reflete 
uma falta, tenha cautela para não 
provocar uma exaustão mental, 
pincelada por culpas e cobranças, 
através de uma pressão insana. Viva 
um dia de cada vez, sendo fiel ao 
seu ritmo e aos seus desejos.

Enfim, o que essa atitude nos 
ensina?

Desacelerar também é preciso. 
Acalmar o coração e dar espaço 
para a alma e o corpo respirar. Des-
prender dos atrasos, das urgências 
e sentir a vida oxigenar novos so-
nhos dentro da gente. O jeito é fa-
zer um plantio diário de propósitos 
dentro do que se acredita, colhen-

diploma formal que moldou aquele 
templo e monumento na Praça Pio 
XII, cuja Cruz vai sendo sobreposta 
pelos prédios gananciosos pelo céu 
do capital.

Majestade por elevação e exce-
lência, por pura magnificência. Do 
latim majetas-âtis. Majestático terri-
tório dos Montes Claros.

O tempo arrumou-se em crono-
metria desajustada para mensurar e 
fazer o progresso por essas bandas. 
Trem de ferro chegou tardio, 1930, 
mas foi comemorado e bem registra-
do na ponta dos tiros no confronto 
político marcado pela personagem 
forte de Dona Tiburtina e o tísico 
Dr. João Alves, tempo do Partido de 
Cima e o Partido de Baixo. A guerra 
atravessou fronteira, Montes Claros 
foi chamada de terra dos Bugres, 
Getúlio Vargas em Batalha pelo po-
der, Washigton Luiz deposto, Coluna 
Prestes a espreitar seus territórios.

Antes do trem tudo se ajeitava-se 
no lombo do burro. Desde abrir es-
tradas e até mesmo trazer mercado-
ria, muitas das vezes descendo pelo 
porto Salgado, hoje Januária, mas, e 
principalmente surgindo do Vale do 
Jequitinhonha, a partir de Araçuaí.

Teve escravidão e derramamen-
to de sangue norte de Minas afora, 
principalmente no domínio dos na-
tivos, enquanto catrumanos eram 
na verdade escorraçados e arredios. 

Maria da Cruz era analfabeta e cruel. 
Matias Cardoso mais lenda do que 
vida.

Montes Claros cresceu incólume. 
Demorou a ter água encanada e luz 
elétrica. O grande penar era para 
estudar. Curso superior apenas para 
elite. Daí começaram a raciocinar 
sobre o que fazer. Veio a Fundação 
Luiz de Paula (década de 1960), 
Fundação Norte-mineira de Ensino 
Superior, com cursos pagos, Uni-
montes. Luta e mais luta.

O ensino superior foi fundamen-
tal para a cidade crescer, mas sem os 
incentivos da Sudene, numa época 
bem distante, e financiamento, mui-
tas vezes desviados dos reais obje-
tivos, nada teria ficado em pé por 
essas bandas.

O que sustentava até então era, 
e tão somente, a agropecuária, povo 
que mantinha raízes de pau-preto, 
pequizeiro, imburana e aroeira de 
beira de rio, tudo misturado no mes-
mo sangue comum aos pertinazes.

O tempo que um dia foi deva-
gar, depois se apressou. Trouxe 
também seus percalços, como dro-
gas, violência, atropelos sociais, 
transformações comportamentais, 
fugindo daquela tradição de nome 
e sobrenome. À medida que mais 
ruas surgiam, mas desconhecidos 
chegavam para trabalhar, estudar, 
moldando uma metrópole que hoje 

se comporta como cidade diversa e 
diversificada, multicolorida, com 
neon, apagões e reconhecimento 
pela arte e cultura, batuques de 
agosto, ventos do montesclareou, 
Tino Gomes e Georgino.

Por aqui, em forma majestática, 
respira-se vida. Infraestrutura de 
Humberto Souto e Toninho Re-
belo, música de Dulce Sarmento, 
João Chaves e Beto Guedes. Violão 
de seu Ducho, artista Godofredo 
Guedes que “sempre nos faz recor-
dar” para aprender com o passado, 
jogar luz no presente e moldar o 
futuro.

“Se numa noite eu viesse ao cla-
rão do luar /Cantando e aos com-
passos de uma canção /Te acordar /
Talvez com saudade cantasses tam-
bém /Relembrando aventuras pas-
sadas / Ou um passado feliz com 
alguém/ Cantar quase sempre nos 
faz recordar /Sem querer Um beijo, 
um sorriso, ou uma outra ventura 
qualquer /Cantando aos acordes 
do meu violão / É que mando de-
pressa ir-se embora saudade que 
mora no meu coração.”

Montes Claros, essa majestade 
de trono de madeira, cerne puro, 
aroeira de beira de rio. Raiz e pro-
fundidade. Árvore frutífera, mes-
mo em tempos de sequidão bravia. 
Vamos em frente. Olho no retrovi-
sor e visão para o amanhã, clarear.

do aquilo que falta, desapegando-se 
do que não se necessita!

É o que chamamos de desacele-
rar para curar. Sair do automático e 
não se culpar por parar para ouvir a 
si mesmo. Parar para não fazer nada 
e não alimentar cobranças. Desa-

celerar o passo e a mente, encon-
trando seu eixo. Desacelere. Se dê 
o direito, se dê um tempo, se cuide.

Você não está disputando cor-
rida com ninguém. Não precisa 
provar nada, nem agradar pessoa 
alguma. Procure fazer tudo no seu 

tempo, lembrando que, o meu tem-
po é diferente do tempo do outro. 
Respeite o seu ritmo natural. E pro-
cure dar para sua mente os momen-
tos de descanso e lazer merecidos. 
A mente que não repousa adoece o 
corpo.
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Unimontes teve projeto de R$ 2,35 
milhões aprovado na Fapemig

Montes Claros compra 
R$ 2,1 milhões de 
merenda escolar

Relação dos classificados para a entrevista 
já está disponível

    PROGRAMA JOVEM APRENDIZ

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes) teve um projeto de R$ 
2.350.431,84 aprovado no âmbito da Chama-
da 009/2023 da Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais (Fapemig), 
que tem como objetivo o fomento à interna-
cionalização das instituições científicas, tec-
nológicas e de inovação do estado de Minas 
Gerais. O montante visa financiar a proposta 
“Conexões Globais: a pós-graduação da Uni-
montes expandindo fronteiras em coopera-
ções internacionais por meio do intercâmbio 
de docentes e discentes”.

“Serão pelo menos 18 trabalhos de pes-
quisa a serem desenvolvidos em parceria com 
instituições internacionais”, afirma o pró-rei-
tor de Pós-Graduação da Unimontes, profes-
sor Marlon Cristian Toledo Pereira. Segundo 
ele, os estudos serão realizados por professo-
res e estudantes de doutorado vinculados aos 
programas de pós-graduação da Unimontes. A 
seleção dos participantes ocorrerá conforme 
os critérios de cada programa de pós-gradua-
ção Stricto Sensu da universidade.

“Um dos objetivos é proporcionar aos es-
tudantes de doutorado da Unimontes a opor-

tunidade de realizar parte de seus estudos e 
pesquisas em instituições de renome inter-
nacional e promover a troca de conhecimen-
tos e experiências entre a Universidade e as 
instituições estrangeiras, por meio do desen-
volvimento de pesquisas técnico-científicas, 
fortalecendo as parcerias existentes e criando 
novas oportunidades de colaboração científi-
ca internacional”, explica o professor Marlon 
Cristian Toledo.

O pró-reitor de Pós-Graduação da Uni-
montes explica que o projeto vai viabilizar 
bolsas de doutorado e pós-doutorado no ex-
terior. Serão aplicados recursos em cinco bol-
sas de doutorado-sanduíche no exterior pelo 
período de 12 meses, no valor de R$ 6.812,00 
mensais para os estudantes dos programas 
de doutorado da Unimontes. Também serão 
liberados recursos para o custeio de nove 
bolsas de estágio pós-doutorado no exterior 
pelo período de 12 meses, e quatro bolsas de 
estágio pós-doutorado no exterior pelo perí-
odo de seis meses, no valor de R$ 8.586,00 
mensais para professores dos programas de 
pós-graduação da Unimontes. Além das bol-
sas, os professores e estudantes de doutorado 
receberam valores para passagens aéreas, se-
guro-saúde e auxílio-instalação.

O município de Montes Claros 
comprou R$ 2,1 milhões de meren-
da escolar para aquisição exclusiva 
de gêneros alimentícios da agricul-
tura familiar, para atender ao Pro-
grama de Alimentação Escolar para 
atender aos alunos da rede pública 
municipal de 2023, oriundos do 
Chamamento Público nº 023/2022, 
realizando a Contratação direta por 
Inexigibilidade de Licitação dos 
grupos formais e informais abaixo, 
o curioso é que o ano letivo encerra 

agora em dezembro.
A Associação Regional de Agri-

cultores e Agricultoras Familiares 
(Cooperaf ) com o valor total de R$ 
168.641,28. A Associação de Agri-
cultores Familiares Hortifrutigran-
jeiros de Montes Claros (Hortifruti 
Campo Verde) com R$ 243.194,37; 
a Associação dos Agricultores Fa-
miliares e Assentados do Municí-
pio de Montes Claros (Agrifam), 
com R$ 345.721,87; a Associação 
dos Produtores Unidos pela Agri-

cultura Familiar (Asprunaf ), com 
R$ 335.729,72.  A Cooperativa de 
Produtores Hortifrutigranjeiros da 
região do Pentáurea (Cooprohpen) 
com R$ 727.922,20.

A Cooperativa dos Agriculto-
res Familiares e Agroextrativistas 
Grande Sertão com R$ 134.465,00. 
O Grupo Informal de Quilombo-
las da Comunidade de Monte Alto 
(total de 15 produtores): com R$ 
181.973,58 e o total geral é de R$ 
2.137.648,02. (GA)

O Programa Jovem Aprendiz 
da Prefeitura de Montes Claros é 
uma oportunidade para jovens de 
famílias de baixa renda ingressar 
no mercado de trabalho ao mesmo 
tempo em que recebem capacita-
ção e acompanhamento adequa-
dos. O programa está disponi-
bilizando 50 vagas para jovens, 
com idades entre 14 e 20 anos, 
oriundos de famílias com renda in-
ferior a três salários mínimos que 
residam em Montes Claros e que 
estejam cursando o ensino funda-
mental, ou médio, na rede pública.

A lista com os nomes dos candi-
datos selecionados para a entrevis-
ta, que será realizada entre os dias 
4 e 7 de dezembro, foi divulgada 
nesta quarta-feira, 29. As entrevis-

tas serão realizadas levando em 
consideração critérios objetivos 
como interesse do candidato pela 
profissionalização, habilidades e 
disponibilidade para ocupar as va-
gas disponíveis. São 25 vagas para 
o turno da manhã e mais 25 para 
o turno vespertino, além de forma-
ção de quadro de reserva.

A relação dos candidatos se-
lecionados para a entrevista está 
na edição de 29 de novembro 
do Diário Oficial do Município 
que pode ser acessada pelo link 
https://admin.montesclaros.mg.
gov.br/upload/diario-oficial/files/
edicoes/2023/nov-23/DiarioOfi-
cialEletronico29-11-23.pdf. Os 
candidatos deverão ficar atentos e 
acompanhar as próximas edições 

do Diário Oficial do Município 
(https://diariooficial.montesclaros.
mg.gov.br/) onde será publicada a 
hora e o local da entrevista. Quem 
não comparecer para a entrevista 
será considerado desistente.

Os selecionados no processo 
receberão qualificação ministrada 
por entidade de formação profis-
sional contratada pelo Município 
com estrutura adequada ao de-
senvolvimento dos programas de 
aprendizagem. O resultado final 
da seleção será divulgado no dia 
22 de dezembro. A remuneração 
será calculada de acordo com a 
carga horária baseada em um salá-
rio mínimo mensal para oito horas 
de trabalho diárias. (ATTILIO FAG-
GI)
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Amams orienta municípios para 
serviços farmacêuticos

Monte Azul busca concretizar unidade do 
Corpo de Bombeiros

Volume de água da 
Barragem do Bico 
da Pedra reduz em 
57% da capacidade

Pirapora prorroga 
as inscrições da 
Lei Paulo Gustavo

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en
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@santossaboresbr
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Com a falta de chuva e o calor ex-
cessivo com temperatura acima dos 
40ºC é notório que tem ocorrido di-
minuição no volume de água nos re-
servatórios e com a barragem do Bico 
da Pedra não tem sido diferente. Por 
exemplo, na terça-feira (28), nível de 
água na represa gorutubana recuou 
em dois centímetros em relação ao 
dia anterior.

Já são 33 centímetros a menos de 
água neste mês, enquanto que no 
mesmo período de novembro do ano 
passado o volume de água na barra-
gem de Janaúba teria aumentado em 
73 centímetros. Diante disso, hoje na 
represa do Bico da Pedra há menos 
água. Desde sábado, 25, a quantidade 
de água na barragem do rio Gorutuba 

ficou menor numa comparação ao fi-
nal de novembro de 2022.

Relatório do Distrito de Irrigação 
do Gorutuba (DIG) aponta que a re-
presa do Bico da Pedra teria no dia 28 
de novembro do ano passado 37 cen-
tímetros de água a mais numa com-
paração a esta terça-feira, 28 de no-
vembro de 2023. Ainda conforme o 
DIG, o volume de água na barragem 
de Janaúba estaria neste momento 
com 286,69 hectômetros cúbicos 
de água ou então 286 milhões de 
metros cúbicos o que corresponde 
a 57,1% da sua capacidade de arma-
zenamento. São 6,55 metros que se-
param a lâmina de água atualmente 
do nível de transbordamento. (OLI-
VEIRA JÚNIOR)

Foi oficializada pela Prefeitura de 
Pirapora, na terça-feira (28), a prorro-
gação do prazo das inscrições para os 
quatro editais municipais referentes à 
Lei Complementar nº 195, de 8 de ju-
lho de 2022, intitulada Lei Paulo Gus-
tavo (LPG). Conforme a Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (Sejuc), 
os agentes culturais interessados têm 
até o dia 7 de dezembro para garan-
tir o seu registro, observando toda a 
regulamentação prevista em cada mo-
dalidade.

De acordo com a Sejuc, o valor 
repassado pelo Ministério da Cultura 
para o município de Pirapora é de cer-
ca de R$ 510 mil. Para quem não tem 
acesso à internet, mais informações 
e orientações podem ser obtidas na 
sede da Sejuc, localizada à rua Antô-

nio Nascimento,173, Centro, Pirapo-
ra, ao lado do Sicoob Sertão Minas, de 
13h às 17h, de segunda a sexta-feira.

Criada com o objetivo de incenti-
var e apoiar o setor cultural no enfren-
tamento das consequências sociais e 
econômicas decorrentes da pandemia 
de Covid-19, a LPG em Pirapora tem 
a expectativa de contemplar mais 
de 100 proponentes. “Depois de 
muito trabalho de planejamento e 
preparação deste processo, vamos 
ter a transparência e o compro-
metimento com a nossa cultura, 
como principais diretrizes no re-
passe desse recurso. A Sejuc está 
de portas abertas para garantir 
equidade e acessibilidade a to-
dos”, frisou o secretário de Cultu-
ra, Alan Gitirana. (GA)
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A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
está orientando os municípios do 
Norte de Minas a se habilitarem 
para estruturar os serviços farma-
cêuticos no âmbito do Programa 
Nacional de Qualificação da As-
sistência Farmacêutica (Qualifar-
-SUS), tendo em vista que o Minis-
tério da Saúde vai destinar cerca 
de R$ 23 milhões para 350 municí-
pios aplicarem nesta área.  Desde 
2019, o Ministério da Saúde não 
realizava novas habilitações. Atu-
almente, há 3.508 municípios ha-
bilitados ao Qualifar-SUS. Com o 
novo aporte de recursos, o Minis-
tério pretende habilitar 350 novos 
municípios de baixo e médio Índi-
ce de Desenvolvimento Humano 
Municipal (IDHM).

Até o final do ano, serão 3.858 
municípios inscritos, que totaliza-

rá uma cobertura de cerca de 70% 
das cidades brasileiras. A coorde-
nadora do departamento de Saú-
de da Amams, Laís Ferreira, expli-
ca que os municípios do Norte de 
Minas se enquadram neste critério 
de serem de baixo ou médio IDH. 
Ela lembra ainda que para 2023, 
o valor do recurso de custeio 
(manutenção de serviços) será de 
R$ 24 mil para cada localidade, 
independente do porte popula-
cional. Nos anos subsequentes, o 
ente receberá o recurso financeiro 
condicionado ao envio de dados 
da Assistência Farmacêutica. Já a 
verba de investimento (aquisição 
de mobiliários e equipamentos) é 
paga em uma única parcela e varia 
de R$ 25 mil a R$ 65 mil, de acor-
do com o tamanho da população 
da cidade.

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, destaca ainda 

que pela orientação do Ministério 
da Saúde os municípios poderão 
adquirir materiais para manu-
tenção de serviços, mobiliários e 
equipamentos para estruturação 
das centrais de abastecimento 
farmacêutico e das farmácias lo-
calizadas nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS). Os gestores mu-
nicipais interessados em pleitear 
o incentivo financeiro devem se 
inscrever por meio de formulário 
eletrônico. A seleção e o monito-
ramento de todo o processo serão 
realizados pela Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação e Com-
plexo da Saúde (Sectics).

A norma prevê ainda que são 
elegíveis as cidades com até 500 
mil habitantes e que não tenham 
sido contempladas em portarias 
anteriores do Qualifar-SUS. O de-
partamento de Saúde da Amams 
estará ajudando os municípios as-
sociados nesta inscrição.

O município de Monte Azul so-
licitou a instalação de uma unidade 
dos Bombeiros Militares em sua 
sede. Na tarde de terça-feira (28/11), 
o prefeito Paulo Dias Moreira se 
reuniu na sede do 4º comando 
operacional, sediado em Montes 
Claros para ter ciência do projeto 
da Brigada e comunicou que o mu-
nicípio tem interesse em sediar esta 
unidade. O tenente-coronel José 
Rubens, comandante do 7º batalhão 
dos Bombeiros, em conjunto com 
o major Spínola e o tenente Victor, 

apresentou ao prefeito os critérios 
para criação da unidade.

Os deputados Gil Pereira e 
Marcelo Freitas assumiram o com-
promisso de liberarem emendas 
parlamentares para a aquisição dos 
equipamentos indispensáveis à im-
plantação da unidade. O tenente-
-coronel José Rubens, comandan-
te do 7º batalhão dos Bombeiros 
explicou que a corporação tem 
um projeto de expansão em Minas 
Gerais e o Norte de Minas deverá 
ter unidades em Coração de Jesus, 

Mato Verde, Rio Pardo de Minas e 
São Romão.

Cada brigada tem uma equipe 
de três bombeiros militares e, no 
mínimo, 10 funcionários munici-
pais, devidamente treinados.  Em 
Monte Azul, o prefeito Paulo Dias 
Moreira, seguindo orientação do 
comando dos Bombeiros, preten-
de alocar a unidade em base con-
junta com o SAMU. Ele lembrou 
a posição geográfica e estratégica 
de Monte Azul para atender toda 
microrregião da Serra Geral. (GA)
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Norte mineiro é empossado na nova 
Superintendência da Codevasf

Amams discute com Romeu Zema 
o Regime de Recuperação Fiscal do 
Estado

Fiscalização Ambiental ganha ainda mais 
força com reorganização da Semad

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

O MINISTRO WALDER GÓES E O SENADOR RODRIGO PACHECO VIABILIZAM R$ 70 MILHÕES PARA REVITALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DA NASCENTE DO RIO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL

NOVA FASE DO HOSPITAL REGIONAL SÓ EM 2024

Em meio às reivindicações, as obras do Hospital Regional foram 
retomadas. Entretanto, representantes políticos da cidade visitaram 
o prédio e se depararam com pouca movimentação de operários. 
Sobre o assunto, o secretário de Estado de Saúde, Fábio Baccheretti 
explicou que nesta fase da obra, apenas os projetos já aprovados 
serão executados. O secretário ainda disse que o restante das etapas 
de maior efeito  só começarão a ser executadas em 2024.  “Em março 
e abril do ano que vem, o hospital todo começa a ficar em obras. 
Aí serão arrumadas carcaças e vazamentos, por exemplo”, pontuou. 
( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/obras-integrais-do-hospital-regio-
nal-so-em-2024/

 

PROGRAMA DE ARBORIZAÇÃO URBANA EM ARCOS 

A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Arcos apresentou Proje-
to de Lei Complementar 001/2023, de autoria do vereador Ronaldo 
Gaspar Ribeiro, propondo que seja instituído no Município de Arcos 
o Programa Municipal de Arborização Urbana, destinado a desenvol-
ver ações para implantação, gestão e conservação das áreas verdes, 
com o objetivo de ampliar a cobertura vegetal urbana. De acordo 
com o projeto, pretende-se considerar “bem de interesse comum a 
todos os munícipes, toda vegetação arbórea existente ou que venha 
a existir em vias ou logradouros públicos”. (Correio do Centro Oeste 
– Arcos)

https://www.jornalcco.com.br/vereador-propoe-programa-de-ar-
borizacao-urbana-em-arcos

 

SETE LAGOAS REINAUGURA FEIRA

Como parte do Programa Municipal de Feiras Livres, mais uma 
feira foi reinaugurada em Sete Lagoas, desta vez, a comunidade do 
bairro Cidade de Deus foi beneficiada. Diversos tipos de comida, do-
ces, drinks, brincadeiras para as crianças e música boa voltaram a 
garantir entretenimento para um público estimado em mais de 400 
pessoas e renda para os feirantes, na manhã do último domingo, 26 
de novembro. Ao todo, são 16 expositores oferecendo o melhor do 
artesanato local, brinquedos, doces, gastronomia e hortifrutigranjei-
ros. (Diário Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/prefeitura-de-sete-lagoas-reinau-
gura-feira-gastronomica-do-bairro-cidade-de-deus/

 
REVITALIZAÇÃO DO CENTRO É ENTREGUE

A Secretaria de Educação de Araguari realizou a cerimônia de 
entrega da revitalização do Centro Municipal de Educação Infantil 
“Vó Zita”. De acordo com a prefeitura, a obra de revitalização foi 
realizada pela empresa Mansur Engenharia; que colocou piso em 
concreto no parquinho de areia, proporcionando mais higiene para 
as crianças. Além disso, foram feitos o passeio externo, reparos nas 
redes hidrossanitárias, painéis em cerâmica para colagem de avisos 
e decorações, manutenção do telhado, instalação de pingadeiras no 
muro externo e pintura em geral (toda a parte interna e externa). Ao 
todo, foram investidos R$ 116.892,72, recurso oriundo do municí-
pio. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/revitalizacao-do-centro-muni-
cipal-de-educacao-infantil-vo-zita-e-entregue-para-a-comunidade/

 

BOMBEIROS EM TREINAMENTO NO RIO DOCE

Durante quatro dias, militares do Corpo de Bombeiros partici-
param de um treinamento no rio Doce. O objetivo é aprimorar as 
técnicas de atendimento à população em casos de cheia do rio em 
Valadares. A ação faz parte do calendário de treinamento dos bom-
beiros, durante o período chuvoso na região. Ao todo, 16 militares 
participaram de atividades teóricas e práticas. Além de colocar em 
prática as técnicas de condução e operação de embarcações, os mi-
litares, por fim, também podem se familiarizar ainda mais com as 
condições e características do rio Doce. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-realizam-treinamento-no-rio-do-
ce-durante-periodo-chuvoso/

 
INHAPIM E CIDADES VIZINHAS MONITORADAS

O município de Inhapim passa a contar com o projeto Guardião 
de videomonitoramento inteligente. Composto por 30 câmeras es-
palhadas em locais estratégicos da comarca – que abrange os muni-
cípios de Inhapim, São Sebastião do Anta, São Domingos Das Dores, 
Dom Cavati, Iapu, Bugre e São João do Oriente – o projeto tem o 
objetivo de prevenir e reprimir o crime. A implantação do sistema 
de monitoramento ocorreu por meio de uma parceria entre a Pro-
motoria de Justiça de Execução Penal de Inhapim, a 288ª Companhia 
da Polícia Militar, o Poder Judiciário local, a administração pública e a 
sociedade civil. Ao todo foram investidos R$ 525 mil no projeto. (Diá-
rio do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0111722-inhapim-e-ci-
dades-vizinhas-passam-a-contar-com-o-monitoramento-por-cameras
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DIVULGAÇÃO

Secretário de Estado de Saúde explicou que atualmente as obras 
estão em parte de revisão de janelas e telhado 

GIRLENO ALENCAR

O norte mineiro Antonio Romeu 
Pereira Souto Filho foi empossado 
no final da tarde de terça-feira, na 
16ª superintendência da Compa-
nhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ) que funcionara em Belo 
Horizonte. A posse ocorreu em 
Brasília, na sede da Codevasf e foi 
conduzida pelo diretor-presidente 
da empresa, Marcelo Moreira. Ha-
verá ainda, uma cerimônia festiva, 

em data a ser confirmada, com a 
presença de prefeitos, vereadores 
e lideranças para celebrarmos a 
posse e saudar esse novo ciclo de 
desenvolvimento com redução das 
desigualdades, sustentabilidade e 
integração.

O deputado Paulo Guedes sa-
lienta que “Antônio Romeu tem tra-
balhado arduamente, ao meu lado, 
por nossa região e tenho orgulho 
de vê-lo alçando vôos mais altos 
e dignos de sua potencialidade e 
luta”. A posse acaba com a polêmi-

ca, pois a posse tinha sido marcada 
para dia 1º de novembro e precisou 
ser adiado por duas vezes. Entre as 
autoridades presentes estavam os 
deputados federais Paulo Guedes 
e Leonardo Monteiro; os diretores 
das Áreas de Revitalização e Sus-
tentabilidade Socioambiental, José 
Vivaldo Mendonça e; de Desenvol-
vimento Integrado e Infraestrutura 
da Codevasf, Henrique Bernardes, 
além de assessores. A 16ª superin-
tendência divide com a 1ª Supe-
rintendência de Montes Claros, os 

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
acompanhado da sua esposa Cirlân-
dia Rodrigues de Sá, participou na 
terça-feira (28), em Belo Horizonte, 
de uma reunião com o governador 
Romeu Zema e com prefeitos de 
várias regiões de Minas Gerais para 
discutir a renegociação da dívida do 
Estado junto à União. O governador 
tenta negociar com o Governo Fede-
ral alternativas para o pagamento do 
débito, além de tentar aderir ao Re-
gime de Recuperação Fiscal (RRF). 
O encontro foi promovido pela 
Associação Mineira dos Municípios 
(AMM), em um almoço no Palácio 
da Liberdade.

Em sua fala, o presidente da 
Amams, pediu mais detalhes da 

negociação e salientou que os ser-
vidores públicos não devem ser pre-
judicados e ressaltou a importância 
de o estado equilibrar suas contas 
para respaldar positivamente nos 
municípios.  “Está em jogo a saúde 
financeira do estado e para a apro-
vação do Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF) sugiro uma ampla dis-
cussão e que os prefeitos busquem 
o apoio dos deputados estaduais 
para a aprovação da pauta antes do 
fim das atividades legislativas desse 
ano”, disse Nilsinho.

Diante da seca prolongada 
que assola a região no Norte de 
Minas, Nilsinho aproveitou o en-
contro para pedir ao governador 
que socorra os flagelados da longa 
estiagem e solicitou cestas básicas 
e caminhão-pipa. “A situação da 
seca está crítica, sendo necessário 

Tratada pelo Governo de Minas 
como uma das principais ferramentas 
no combate ao desmatamento ilegal, 
a fiscalização ambiental ganhou ainda 
mais força na reorganização admi-
nistrativa promovida pela Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad), 
por meio da publicação do Decreto 
48.706, de 26 de outubro de 2023.

Responsável por promover o 
planejamento, o monitoramento e a 
execução do controle e da fiscalização 
ambiental em Minas, a Subsecreta-
ria de Fiscalização Ambiental passa a 
contar com algumas novidades, como 
a Superintendência de Inteligência 
(SINT), a Diretoria de Combate ao 
Desmatamento (Dcod) e a implemen-
tação das Unidades Regionais de Fis-
calização (Urfis).

“Todas as tratativas, como a inte-
gração das unidades regionais de fisca-
lização à Subsecretaria de Fiscalização, 
a criação da Diretoria de Combate ao 
Desmatamento e da Superintendência 
de Inteligência demonstram que a Se-
mad acredita e investe no desenvolvi-
mento, fortalecimento e estruturação 
da fiscalização ambiental no estado de 
Minas Gerais”, aponta o Subsecretário 
de Fiscalização Ambiental da Semad , 
Alexandre Leal. 

INTELIGÊNCIA

A criação da Superintendência de 
Inteligência (SINT) fortalece a ativi-
dade de inteligência ambiental na 

Semad, que consiste na aplicação de 
técnicas especializadas para obtenção 
de dados e produção de informações 
para assessorar o processo decisório 
no planejamento, acompanhamento 
e execução de políticas públicas am-
bientais e também visa a proteção dos 
interesses da instituição e a salvaguar-
da de conhecimentos e dados sensí-
veis. Promove e fomenta a atuação en-
tre os entes públicos, principalmente 
junto aos órgãos de combate a práti-
cas lesivas ao meio ambiente, como 
Ibama, Polícia Civil, Polícia Militar, 
Polícia Federal e Ministério Público de 
Minas Gerais. As ações de inteligência 
auxiliam na elaboração de estratégias 
de prevenção e combate aos ilícitos 
ambientais.

A superintendente de Inteligência, 
Elisangela Tonon, ressalta a impor-
tância dessa união de esforços para 
articulação de ações conjuntas de 
combate às infrações ambientais. “A 
união dos entes ambientais federal e 
estadual potencializa a fiscalização de 
intervenções em recursos florestais 
em Minas Gerais, de forma a coibir e 
dissuadir infrações ambientais, espe-
cialmente as relacionadas à destrui-
ção e exploração ilegal de florestas e 
demais formas de vegetação nativa”, 
frisa.

Ela explica como a SINT irá fun-
cionar na prática. “Os métodos e pro-
cedimentos de inteligência ambiental 
fornecem informações que auxiliam 
na elaboração de estratégias para pre-
venção e combate ao desmatamento 

irregular, no planejamento das ações 
de fiscalização ambiental, bem como 
na identificação e caracterização dos 
ilícitos ambientais. Assim, a obtenção 
de dados e sua análise permitem ao 
órgão de fiscalização ambiental produ-
zir elementos fáticos contra o infrator 
e assessorar na decisão da estratégia 
para atuação contra as práticas lesivas 
aos recursos florestais”, detalha.

DIRETORIA DE COMBATE AO 
DESMATAMENTO 

A Diretoria de Combate ao Des-
matamento tem como competência 
reunir dados de ocorrência do des-
matamento no território estadual e da 
cadeia do carvão vegetal, bem como 
planejar, monitorar e executar ações 
de combate às atividades irregulares, 
uma das prioridades da Semad.

O superintendente de Fiscaliza-
ção, Gustavo Endrigo de Sá, explica 
que a diretoria será composta por ser-
vidores especializados no combate ao 
desmatamento, com mais de 15 anos 
de experiência no tema. A unidade 
funcionará como um centro de mo-
nitoramento. “Por meio da produ-
ção de relatórios e acompanhamen-
to de indicadores, a diretoria deverá 
propor medidas fiscalizatórias no 
menor tempo possível para cessar 
as atividades ilegais”, explica.

Ele ressalta ainda que o objetivo 
é potencializar a rotina de trabalho 
das equipes regionais de fiscaliza-
ção da Semad e da Polícia Militar de 

Meio Ambiente. “Iremos promover 
estratégias que sejam capazes de 
aumentar o poder da fiscalização 
em dissuadir os infratores da prática 
ilegal”, pontua.

UNIDADES REGIONAIS DE 
FISCALIZAÇÃO

As Unidades Regionais de Fis-
calização têm como competência 
coordenar e executar ações fiscali-
zatórias do cumprimento da legis-
lação ambiental; gerir denúncias e 
requisições ambientais; coordenar a 
tramitação de processos administra-
tivos de autos de infração; e realizar 
a gestão de bens apreendidos em 
decorrência da lavratura de autos 
de infração, na sua respectiva área 
de atuação territorial.

“A reorganização administrativa 
está fortalecendo cada dia mais a 
fiscalização. Fui a primeira subsecre-
tária de fiscalização do Estado e sei 
como é importante e árdua a função 
dessa turma, que viaja até nos finais 
de semana e faz um trabalho brilhante 
na luta contra o desmatamento”, des-
tacou a secretária Marília Melo.

As novas estruturas substituem as 
Diretorias de Fiscalização que, antes, 
eram ligadas às extintas Superinten-
dências Regionais de Meio Ambiente 
(Suprams). São nove em todo o Esta-
do: Alto São Francisco, Central Metro-
politana, Jequitinhonha, Leste, Noro-
este, Norte, Sul, Triângulo e Zona da 
Mata. (LUIZ FERNANDO MOTTA)

municípios de Minas Gerais.

Superintendente da nova Supe-
rintendência da Codevasf

Antonio Romeu Pereira Souto 
Filho é natural de Montes Claros, 
mas sua carreira política foi em 
Ubaí. Graduado em Direito, iniciou 
a vida profissional no Departamento 
Nacional de Obras Contra as Secas 
(Dnocs), em 2005, atuando na exe-
cução de processos de recursos hí-
dricos destinados a amenizar a seca 
no semiárido mineiro. De 2010 a 
2015, foi assessor no Gabinete do 
então deputado estadual Paulo José 
Carlos Guedes, na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais. Entre 2015 e 
2018, atuou na Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento e Integração 
do Norte e Nordeste de Minas Ge-
rais/ Instituto de Desenvolvimento 
do Norte e Nordeste de Minas Ge-
rais (Sedinor/ Idene), como gerente 
da Regional de Montes Claros (de 
2015 a 2016) e diretor regional do 
Idene - Norte de Minas (de 2016 a 
2018). Antes de assumir o cargo na 
Codevasf, exercia, desde 2019, o 
cargo de assessor parlamentar no 
Gabinete do deputado Paulo Gue-
des, na Câmara dos Deputados.

garantir alimentos e água para as 
famílias em vulnerabilidade social. 
Além disso, na pecuária, a produção 
de leite caiu demais, inviabilizando 
esta que é uma das fontes de re-
ceitas do homem do campo, como 
também a produção de grãos, legu-
mes e verduras que está crítica”.

Além do presidente da Amams e 

do governador Romeu Zema, parti-
ciparam do encontro os secretários 
de Estado Luisa Barreto (Planeja-
mento e Gestão), Gustavo Valada-
res (Governo), Gustavo Barbosa 
(Fazenda) e Fernando Passalio (De-
senvolvimento Econômico). Muitas 
primeiras-damas convidadas acom-
panharam os prefeitos. (GA)

    ADMINISTRAÇÃO 



Montes Claros, quinta-feira, 30.11.2023
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Radio-oncologista da Santa Casa 
realiza palestra na Novo Nordisk

SES-MG e Fiocruz realizam em Espinosa e 
Porteirinha oficinas para a construção da linha 
de cuidado

Avanço tecnológico auxiliar na 
detecção da doença

     DOENÇA DE CHAGAS
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SaúdE

Reunindo mais de 300 participantes, a 
Semana de Prevenção ao Câncer realizada 
na Novo Nordisk contou com a palestra da 
médica radio-oncologista da Santa Casa 
Montes Claros, Dra. Lucianne Maia. O 
tema abordado pela especialista foi sobre 
“Prevenção, diagnóstico e tratamento dos 
diversos tipos de câncer”. A iniciativa, que 
foi realizada de forma híbrida, possibilitou 
a participação presencial e online, alcan-
çando um público mais abrangente, inde-
pendentemente da localização. A abertura 
do evento foi marcada pelo impressionan-
te envolvimento dos colaboradores da 
Nova Nordisk. A palestra, conduzida pela 
Dra. Lucianne contou com uma aborda-
gem envolvente e esclarecedora, na qual 
a médica compartilhou sua vasta experiên-
cia, cobrindo desde estratégias de preven-
ção eficazes até os mais recentes avanços 
em diagnóstico e tratamento.

Para a médica, as palestras não apenas 
educam a comunidade sobre medidas pre-
ventivas e sinais de alerta, mas também 
capacitam as pessoas a reconhecerem a 
importância da detecção precoce. “A pre-
venção é a chave, e eventos como este 
desempenham um papel fundamental na 
disseminação do conhecimento e na pro-

moção à saúde. Foi uma experiência única 
poder compartilhar informações tão rele-
vantes com um público assíduo”, desta-
cou a Dra. Lucianne. No cenário da saúde 
no Norte de Minas, a Santa Casa Montes 
Claros se destaca como um pilar essencial 
no combate ao câncer, sendo considerada 
como a principal referência em oncolo-
gia e radioterapia na região, conforme o 
superintendente Maurício Sérgio Sousa e 
Silva explica.

“Com uma equipe multidisciplinar 
altamente especializada e qualificada, a 
instituição tem desempenhado um papel 
crucial no diagnóstico, tratamento e su-
porte aos pacientes afetados por essa do-
ença desafiadora. Graças a Deus, somando 
forças aos nossos profissionais, contamos 
com instalações modernas, tecnologia de 
ponta e um constante compromisso com 
o cuidado do paciente, levando esperança 
e tratamento para aqueles que enfrentam 
o câncer no Norte de Minas”, afirmou 
Maurício Sérgio. Ele  enfatiza ainda que “a 
realização de palestras de conscientização 
faz parte de uma somatória de iniciativas 
da instituição para a prevenção dos mais 
diversos tipos de câncer”, finalizou o ges-
tor. (ANA PAULA PAIXÃO)

Entre os dias 27 de novembro 
e 1º de dezembro os municípios 
de Espinosa e Porteirinha, que in-
tegram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros, estão se-
diando a realização de oficinas de 
trabalho e de mobilização de pro-
fissionais de saúde e lideranças 
comunitárias, para a construção 
da linha de cuidado em doença de 
Chagas. As atividades fazem par-
te de mais uma etapa do Projeto 
IntegraChagas Brasil, coordena-
do pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e Universidade Federal 
do Ceará, com apoio do Ministé-
rio da Saúde (MS) e da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG).

A referência técnica em doença 
de Chagas na SRS Montes Claros, 
Nilce Almeida Lima Fagundes, 
explica que “a linha de cuidado 
inclui atendimento nos serviços 
de atenção primária e especiali-
zados. Por isso a importância do 
trabalho conjunto da Fiocruz, do 
Ministério da Saúde, da SES-MG e 
dos municípios. Estamos juntos 
na implementação do IntegraCha-
gas como colaboradores e apoia-
dores da iniciativa, que traz um 
novo olhar para a doença”.

A partir de pesquisa estratégi-
ca financiada e demandada pelo 
Ministério da Saúde, o Projeto 
IntegraChagas tem o objetivo de 
ampliar o acesso da população à 

detecção e tratamento da doença 
de Chagas no âmbito dos servi-
ços de Atenção Primária à Saúde 
(APS), por meio da integração de 
ações com os serviços de vigilân-
cia em saúde.  Através da qualifi-
cação da rede de atenção à saúde, 
o objetivo do Ministério da Saúde 
é estabelecer um percurso assis-
tencial padronizado, com foco 
em ações de promoção da saúde, 
prevenção, tratamento e reabilita-
ção de pacientes acometidos pela 
doença.

Porteirinha e Espinosa foram 
incluídos entre os cinco muni-
cípios prioritários para a execu-
ção do IntegraChagas Brasil. As 
demais localidades participantes 
do projeto são: Iguaracy (Pernam-
buco); São Luiz de Montes Belos 
(Goiás) e São Desidério (Bahia). 

Estima-se que menos de 10% 
dos casos da doença são diagnos-
ticados em tempo oportuno e que 
apenas 1% das pessoas recebem 
o tratamento adequado. Sem a 
garantia de acesso à saúde, após 
várias décadas de infecção, apro-
ximadamente 30% das pessoas 
desenvolvem problemas cardioló-
gicos e 10% têm distúrbios diges-
tivos, neurológicos ou mistos.

Para reverter essa situação, 
a Fiocruz utilizará em caráter 
pioneiro o Kit NAT Chagas, teste 
diagnóstico molecular desenvol-
vido desde 2012 e aprovado no 
ano passado pela Agência Nacio-

nal de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa). 

PROGRAMAÇÃO

Em Espinosa a oficina do In-
tegraChagas Brasil, realizada nos 
dias 27 e 28 de novembro, contou 
com a participação de integran-
tes do Grupo Gestor da Linha de 
Cuidado em Doença de Chagas e 
com o apoio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS). As atividades 
envolveram a participação das re-
ferências técnicas do Laboratório 
Macrorregional e da Coordena-
doria de Vigilância em Saúde da 
SES-MG, Núbia Pereira da Silva e 

Nilce Almeida Lima Fagundes, res-
pectivamente.

No auditório da Universida-
de Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), a coordenadora do 
Projeto em Espinosa, Geize Lau-
ton, e a professora do Instituto 
de Comunicação e Informação 
Científica e Tecnologia em Saúde 
da Fiocruz, Maria Cristina Soares 
Guimarães, conduziram roda de 
conversa com lideranças comuni-
tárias para identificar as melhores 
propostas, ideias, estratégias e 
iniciativas para o fortalecimento 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
e contribuições para o controle 
da doença de Chagas, prevenin-

do a sua ocorrência em gerações 
futuras. 

Nesta terça-feira, 28, no audi-
tório da Emater, foi concluída a 
oficina “Construindo a Linha de 
Cuidado para Doença de Chagas 
a partir da APS”. Os trabalhos 
conduzidos pela pesquisadora 
do Projeto IntegraChagas Brasil 
e representante do Ministério da 
Saúde, Swamy Lima Palmeira, e 
pela professora da Universidade 
Federal da Bahia, Eliana Amorim 
de Souza, teve o objetivo de dia-
logar com as equipes de Atenção 
Primária à Saúde (APS) a identi-
ficação de barreiras de acesso às 
ações de vigilância, diagnóstico, 

tratamento e cuidado integral às 
pessoas acometidas ou sob risco 
para a doença de Chagas. 

Também foram levantadas as 
necessidades de educação perma-
nente para a operacionalização da 
linha de cuidado, incluindo estra-
tégias de comunicação, além da 
definição de indicadores de mo-
nitoramento e avaliação da linha 
de cuidado.

Em Porteirinha, a oficina de 
trabalho e mobilização envolven-
do o Grupo Gestor da Linha de 
Cuidado em Doença de Chagas, 
será realizada a partir desta quar-
ta-feira, 29, com término previsto 
para sexta-feira, 1º de dezembro. 

Atualmente a confirmação labo-
ratorial da doença de Chagas é fei-
ta por exames parasitológicos, que 
buscam observar o parasito Trypa-
nosomacruzi em amostras de san-
gue. “Em comparação, o teste mole-
cular é mais sensível, pois consegue 
identificar a infecção mesmo com o 
fragmento de um parasito na amos-
tra, o que não é possível no exame 
parasitológico”, observa Constança 
Felícia Britto, coordenadora do La-
boratório de Biologia Molecular e 
Doenças Endêmicas do Instituto 
Oswaldo Cruz.

A identificação do Trypanosoma-
cruzi com o Kit NAT Chagas também 
é feita a partir de amostras de san-
gue. O procedimento demora entre 
quatro a cinco horas e pode ser 
executado em qualquer laboratório 

equipado para aplicar a metodolo-
gia PCR. Isso permite a descentra-
lização do diagnóstico e agilidade 
na obtenção de resultados, além da 
padronização dos testes utilizados 
em diferentes centros.

Devido à alta sensibilidade e 
especificidade, o diagnóstico mo-
lecular pode trazer avanços para a 
identificação de casos agudos de 
doença de Chagas, especialmente 
em recém-nascidos, que podem 
contrair a infecção durante a ges-
tação ou no parto, quando a mãe 
é portadora do Trypanosomacru-
zi. A doença também pode ser 
diagnosticada durante surtos de 
infecção oral, que atualmente 
constituem a forma mais comum 
de transmissão devido à ingestão 
de alimentos contaminados.

“Esperamos que o Kit NAT 
Chagas possa aumentar o acesso 
ao diagnóstico e, consequente-
mente, ao tratamento das pessoas 
com doença de Chagas, que são 
negligenciadas e têm dificuldade 
de acesso à saúde”, pontua Cons-
tança Britto.  

A DOENÇA

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
explica que, assim como outras 
doenças negligenciadas, Chagas 
está associada a condições de vida 
de vulnerabilidade. A doença é 
transmitida pelos insetos triato-
míneos, popularmente chamados 

de barbeiros.
“Trata-se de uma das doenças 

tropicais negligenciadas mais si-
lenciadas. Estima-se que, no mun-
do, entre 6 e 8 milhões de pes-
soas têm a doença e mais de 75 
milhões moram em áreas de risco 
de contágio”, explica a coordena-
dora. Ela observa que, diante da 
grandeza dos números do cenário 
epidemiológico, a doença precisa 
de permanente atenção por parte 
do poder público.

Estimativa da Fiocruz aponta 
que aproximadamente 12 mil pes-
soas morrem anualmente por cau-
sa de Chagas em todo o mundo. 
Desse total, cerca de 8 mil óbitos 
têm como vítimas bebês que se in-
fectaram durante a gravidez ou no 
parto. (PEDRO RICARDO)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados trabalhadores, técnicos di-
plomados ou Certificados, em telecomunicações, 
Call Centers em geral, para uma Assembléia Ge-
ral, que será realizada dia 03 de Dezembro, ás 
16:00 horas na rua Humaitá, número 7, bairro 
Morrinhos, Montes Claros - MG, para deliberarem 
sobre a seguinte pauta: a) Criação e fundação de 
uma associação recreativa, social e cultural dos 
profissionais acima convocados; b) Discussão e 
aprovação do estatuto social da associação a ser 
fundada; c) Eleição e Posse da primeira Diretoria 
executiva e Conselho Fiscal.

Montes Claros, 23 de novembro de 2023.                               

Claudia Eliza dos Santos Bernardes  
CPF: 538.598.551-15.          

Comissão Organizadora
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Justiça determina que Prefeitura de 
Montes Claros forneça remédio a paciente

SES-MG disponibiliza R$ 3,2 milhões para 
dez municípios do Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

O Município de Montes Claros gastou R$ 31.071,60 com a 
aquisição do medicamento Pirfenidona 267mg em atendimento 
a Ordem Judicial em favor de uma paciente de Montes Claros. 
A determinação foi do juiz federal Paulo Máximo de Castro Ca-
bacinha, da 2ª vara Federal de Montes Claros em setembro pas-
sado. O medicamento foi comprado com Dispensa de Licitação 
na Hospinova Distribuidora de Produtos Hospitalares LTDA, em 
compra ratificada em 28 de novembro pela Secretaria Municipal 
de Saúde.

Na ação, a paciente alega que foi diagnosticada com fibrose 
pulmonar idiopática e ressalta que encontra-se “sem resposta 
clínica adequada mediante as terapias estabelecidas com perda 
progressiva da função pulmonar”. Pontua que o medicamento 
postulado, embora registrado na Anvisa, é de alto custo e não é 
fornecido pelo SUS. Aduz que a ausência do medicamento pos-
tulado poderá acarretar grave comprometimento do seu bem-
-estar e risco de morte, motivo pelo qual o seu uso é impres-
cindível e urgente. Conclui, asseverando que não resta outra 
alternativa senão acionar a Justiça, para fazer valer seu direito ao 
medicamento postulado. Com a inicial procuração, documen-
tos pessoais e médicos.

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
disponibilizando mais de R$ 3,2 
milhões a dez municípios que 
compõem a macrorregião de Saú-
de Norte, destinados à compra 
de equipamentos hospitalares e 
veículos para o transporte de usu-
ários do Sistema Único de Saúde 
(SUS).

O coordenador de atenção à 
saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Montes Cla-
ros, João Alves Pereira explica que 
o maior aporte de recursos está 
previsto na Resolução 9.122, pu-
blicada dia 10 de novembro, tota-
lizando R$ 2,5 milhões, destinados 
à aquisição de oito ambulâncias e 
um veículo para transporte sani-
tário. Para o Fundo Municipal de 

Saúde de Montes Claros serão re-
passados R$ 952,4 mil para a com-
pra de duas ambulâncias furgão 
Tipo A e um veículo com capacida-
de mínima de dez pessoas, incluin-
do acessibilidade para cadeirante.

Os demais municípios contem-
plados pela Resolução 9.122 são: 
Joaquim Felício (R$ 344,5 mil); 
Montezuma (R$ 323,8 mil); Rio 
Pardo de Minas, Monte Azul, Ju-
venília e Engenheiro Navarro (R$ 
241,3 mil para cada localidade). O 
prazo para a execução dos recur-
sos será de 18 meses, após assi-
natura de termo de compromisso 
por parte dos gestores no Sistema 
de Gerenciamento de Resoluções 
(SigRes).

EQUIPAMENTOS

Já para a compra de equipa-
mentos e materiais permanentes, 
a Resolução 9.136, publicada dia 
20 de novembro, está disponibi-
lizando R$ 330,8 mil ao municí-
pio de São João da Ponte para a 
compra de aparelho de anestesia; 
vídeo laringoscópio e foco cirúr-
gico de teto com câmera de vídeo. 

Para Pirapora e Urucuia es-
tão sendo destinados R$ 167,8 
mil para cada localidade, visan-
do a compra de focos cirúrgicos 
de teto com câmera de vídeo. O 
prazo para a aquisição dos equi-
pamentos será de 36 meses. Os 
recursos, a título de incentivo, 
são oriundos do Módulo de Ele-
tivas da Política Hospitalar Valora 
Minas e Opera Mais Minas Gerais. 
(PEDRO RICARDO)
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    TRANSPORTE E EQUIPAMENTOS

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

NOVEMBRO
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A Polícia Militar prendeu, nessa 
quarta-feira (29), um dos suspeitos 
de envolvimento na morte de um 
homem, de 25 anos, em Jaíba. O 
crime aconteceu num bar, no bair-
ro Nova Esperança.

De acordo com a PM, foram 
feitos rastreamentos em matas da 
região, até que o suspeito, de 18 
anos, foi localizado após denúncias 
na casa de parentes, próximo ao lo-
cal onde a vítima foi atingida. Ain-
da conforme a corporação, o rapaz 
confessou ter participado do crime. 
Disse, ainda, que teria abordado a 
vítima e apontado a arma, mas que 

depois, o outro suspeito, de 25 
anos, teria pegado a arma da mão 
dele e efetuado os disparos.

A PM segue em rastreamento 
para localizar o suspeito de ter ati-
rado e matado o jovem.

O CRIME

No dia do crime, uma testemu-
nha disse à polícia que a vítima 
chegou ao comércio de carro, com 
o padrasto, quando foi atingido 
pelos tiros. Um jovem, de 24 anos, 
foi apontado como autor dos dis-
paros e outro, de 18, seria coautor.

“Segundo testemunhas, autor 
e vítima tiveram um desentendi-
mento quando estavam recolhidos 
no presídio da cidade de Manga 
e a vítima havia brigado com o 
outro envolvido na fazenda onde 
trabalhavam, no povoado Lageado 
Alto”, informou a PM por meio de 
nota.

Após os disparos, os homens 
fugiram por uma área de mata. A 
perícia foi acionada e constatou 
três perfurações nas costas, cos-
telas e nuca. O jovem morreu no 
local do crime e a motivação será 
investigada. 

A Polícia Civil investiga as causas 
do incêndio que destruiu cerca de 
300 hectares de vegetação na zona 
rural de Padre Carvalho.

As chamas começaram na noite 
de terça-feira (28) e as equipes da 
Polícia Militar permanecem no lo-
cal fazendo o rescaldo e monitora-
mento dos focos. Policiais militares, 
bombeiros, funcionários da Prefei-
tura e trabalhadores de uma empre-

sa particular atuam no combate.
Foram feitos aceiros para barrar 

o avanço das chamas e foram usados 
tratores, retroescavadeira e cami-
nhão-pipa. A Defesa Civil do municí-
pio informou que foram destruídos 
cerca de 300 hectares.

As chamas chegaram perto de 
uma casa, onde reside um casal de 
idosos. Eles foram retirados do lo-
cal por dois populares e não fica-

ram feridos.

“O fogo estava muito próximo 
da casa, conseguimos resgatá-los e 
levá-los para um local mais distan-
te, que fica a 3 km da região incen-
diada. Levamos de moto, revezan-
do. Primeiro, levamos a senhora e 
depois o marido”, contou Jairo dos 
Santos Pereira, que atuou no resga-
te.

As polícias Civil e Militar cumpri-
ram três mandados de prisão tempo-
rária e quatro de busca e apreensão na 
operação Dissídio, que investiga cri-
mes de homicídio e tráfico de drogas 
em Janaúba, no Norte de Minas.

A operação começou por volta das 
5h desta quarta-feira (29) e os man-
dados foram cumpridos nos bairros 
Novo Paraíso e Nova Esperança, em 
Janaúba, e no município de Capitão 
Enéas, onde o terceiro envolvido foi 
preso.

A delegada Glênia Balieira Torres 
Aquino informou que as investigações 
começaram após uma tentativa de ho-
micídio, ocorrida em Janaúba, no dia 
14 de outubro.

“O que deu origem a operação foi 
essa tentativa de homicídio contra um 
ex-integrante de uma facção criminosa 
voltada para o tráfico de drogas, que 

saiu da facção para criar seu próprio 
grupo. No dia do crime, três autores 
chegaram de carro e efetuaram diver-
sos tiros. A vítima foi atingida e chegou 
a ficar internada em estado grave”.

A suspeita é de que os três presos 
na operação têm envolvimento com 
essa tentativa de homicídio. Ainda de 
acordo com a delegada, os dois alvos, 
de 27 e 31 anos, localizados em Janaú-
ba são considerados de alta periculosi-
dade e já tem passagens por crimes de 
homicídio cometidos no município e 
em Nova Porteirinha, entre os anos de 
2012 e 2016. Eles também cumpriam 
pena em regime domiciliar.

Durante o cumprimento dos man-
dados de busca, foram apreendidos 
celulares que serão periciados. Os pre-
sos foram levados para a delegacia de 
Janaúba e serão encaminhados para o 
presídio da cidade.

A Polícia Militar em todo Esta-
do de Minas Gerais iniciou nesta 
semana a Operação Natalina que 
se estenderá até o final do mês de 
dezembro. Assim também em Bo-
caiuva e suas frações destacadas 
foi instalada a Operação Natalina 
com um aporte de militares nas 
vias públicas da área central.

Nesse período haverá também 
desenvolvimento estratégico de 
policiamento ostensivo e preventi-
vo, voltado principalmente para as 
áreas centrais e comerciais, onde 
há maior fluxo de pessoas e veícu-
los, visando a prevenção a crimes 
diversos contra o patrimônio.

Como estratégia de polícia 

comunitária, igualmente, os mi-
litares farão contatos junto aos 
cidadãos e comerciantes para es-
treitar informações de segurança 
subjetiva e objetiva e orientações 
para a autoproteção, sensação de 
segurança e a redução da vulnera-
bilidade das instalações físicas dos 
prédios comerciais.

     GRANDE PROPORÇÃO

PM apreende suspeito de envolvimento 
na morte em Jaíba 

Polícia Militar inicia 
operação natalina em 
Bocaiuva

Incêndio atinge área de 
vegetação na zona rural 
de Padre Carvalho

Trio é preso em operação que investiga 
homicídio e tráfico de drogas em Janaúba
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Prefeitura forma turma de 
cursos profissionalizantes 
para os moradores dos 
residenciais

Município gasta R$ 227 mil com 
a compra de cestas básicas

Prefeitura 
recupera 
importante 
via do 
Clarice 
Athayde

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Diretoria de Habitação e 
Cidadania da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social, realizou 
na noite desta terça-feira, 28, a for-
matura de mais turmas dos cursos 
profissionalizante de informática, 
salgadeira e confeitaria para os mo-
radores dos residenciais do progra-
ma habitacional “Minha Casa, Minha 
Vida”. No total, 73 alunos de várias 
turmas concluíram os cursos. Partici-
param da solenidade de formatura, 
representantes do Senac (ofertante 
do curso), o Secretário de Desenvol-
vimento Social, Aurindo Ribeiro, ser-
vidores e familiares dos alunos.

É importante destacar que mais 
de 1.100 vagas foram ofertadas para 
os moradores dos residenciais Vitória 
I e II, Rio do Cedro, Montes Claros, 
Nova Suíça, Santos Dumont, Monte 
Sião I, II e IV, Minas Gerais e Recanto 
das Águas. Estão sendo oferecidos os 
cursos de Informática, Maquiagem, 
Cabeleireiro, Confeitaria e Salgados. 
Mais de 750 alunos já concluíram os 
cursos. O restante das vagas já foi 
preenchido, aguardando somente o 
calendário da ofertante dos cursos. 
Os cursos têm aulas diárias com car-
ga horária de quatro horas, nos pe-
ríodos matutino e vespertino, e três 
horas, no período noturno. Vale des-
tacar que a Prefeitura garante a pas-
sagem de ida e volta para os alunos 
assistirem às aulas.

RUBENS SANTANA

No último dia 23/11 foi inaugurada em Montes Claros -MG 
a Câmara Arbitral Norte Mineira que tem como objetivo admi-
nistrar procedimentos arbitrais que envolvam conflitos nas áreas 
cível e comercial.

Agradecemos a presença de todos que compareceram e em 
especial da Cíntia Araújo, Superintendente de Políticas Temáticas 
Transversais, na Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social 
do Governo de Minas Gerais. E do senhor Clever Alves Machado 
Diretor Estadual de Políticas de Promoção para Igualdade Racial 
e Povos Tradicionais. 

O presidente da Câmara Rafael Ribeiro posa ladeado da sua 
mãe Dona Neném e sua irmã Marione

O presidente Rafael Ribeiro recebendo o carinho dos seus 
convidados.

Nesta foto o presidente está com o senhor Clever Machado, 
o contador José Cláudio Figueiredo e os advogados Dr. Carlos 
Leonardo e o Dr. Douglas Fonseca.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Câmara Arbitral 

Norte Mineira

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

     INFORMÁTICA, SALGADEIRO E CONFEITARIA 

Em seu discurso, o secretário 
de Desenvolvimento Social da Pre-
feitura, Aurindo Ribeiro, destacou 
que “esse é um momento de agra-
decimento. Agradecer em todos os 
sentidos por proporcionar esses 
cursos a vocês e por proporcionar 
novas amizades. Esses conheci-
mentos são de fundamental impor-
tância para um novo ciclo na vida 
de todos vocês. E a administração 
do Prefeito Humberto Souto está 
oferecendo políticas públicas para 
todos os moradores dos residen-
ciais. Quero agradecer a cada um 
de vocês por esse momento e que 
vocês possam desempenhar um 
ótimo trabalho com esse novo ciclo 
de qualificação profissional e gera-

ção de emprego e renda”, conta.
A supervisora de educação do 

Senac, Maria Kesano, destacou 
que “essa é uma oportunidade de 
mudança de vida. O estudo pode 
mudar tudo na vida das pessoas. 
E vocês estão dando um grande 
passo para um novo ciclo. Os co-
nhecimentos adquiridos em sala de 
aula são grandes oportunidades e 
desafios para todos vocês”, destaca.

Ricardo Alves Medeiros, 42 
anos, é morador do Residencial 
Minas Gerais e já concluiu o curso 
de cabeleireiro. Agora ele conclui 
os cursos de confeitaria e salgados. 
“Eu já atuava como cabeleireiro há 
mais de 18 anos. Os conhecimentos 
adquiridos foram de fundamental 

importância para eu me qualificar 
ainda mais. Agora com a conclusão 
dos cursos de salgados e confeita-
ria, agrego mais conhecimentos e 
posso usar para agregar uma renda 
financeira”, disse.

Andreia Desidério Zuba, 38 
anos, mora no Residencial Vitória 
l há mais de 13 anos. Ela trabalha 
como doméstica e concluiu o curso 
de informática. Ela conta que vai 
ser útil para o dia a dia, mas tam-
bém vai enfrentar novos desafios. 
“Os conhecimentos adquiridos se-
rão muito importantes para mim. 
Agora vou em busca de outros cur-
sos para me qualificar ainda mais 
para o mercado de trabalho e no-
vos aprendizados”, disse.

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
destinou R$ 227.152,50 com a 
compra de cestas básicas, conforme 
contrato assinado no último dia 24 
de novembro, através do proces-
so 411/2023 – na modalidade de 
Pregão Eletrônico 190/2023 para a 
Aquisição de 9.300 cestas básicas 
de alimentos, incluindo montagem, 
transporte e entrega, para atender 
a demanda da Secretaria de Desen-
volvimento Social do Município de 
Montes Claros. 

Cada cesta básica tem 10 tipos 
de itens, como arroz beneficiado 
em pacotes de cinco quilos. Tam-
bém um pacote de cinco quilos de 
açúcar cristal, um pacote de um 
quilo de farinha de mandioca, dois 
quilos de feijão carioca tipo 1, um 
quilo de fubá de milho, duas uni-
dades (pacotes de 400 gramas) de 
leite em pó, dois pacotes de macar-
rão (500 gramas). Uma unidade de 
óleo de soja refinado, em (garrafa 
900 ml), três latas de sardinha com 
o mínimo de 125 gramas, um quilo 
de sal refinado iodado.

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria de Serviços Urba-
nos (SSU), segue com a recuperação 
de vias nas regiões da cidade aonde o 
asfalto ainda não chegou. Importante 
lembrar que já foram pavimentadas 
mais de 1400 vias nos últimos anos, 
e a meta da Administração é asfaltar 
ainda mais.

Os serviços de patrolamento e 
compactação estão sendo realizados 
na avenida 200, no bairro Clarice 
Athayde. Estes serviços são funda-
mentais para a população, uma vez 
que diminuem a poeira no tempo 
seco e a lama no tempo da chuva, 
melhorando o acesso para os mora-
dores.

O secretário municipal de Servi-
ços Urbanos, Vinícius Versiani, lem-
bra que as obras são ininterruptas. “A 
SSU está à disposição da população 
pelo telefone 2211-4230 e segue um 
cronograma de obras de recuperação 
de vias, até que o asfalto chegue”, 
destaca. (André Senna)
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Cata Ouro estranha a reação de Maria Navalha. Bebel surpreende Luna com uma pro-
posta. Mariângela se espanta ao saber sobre Pascoal e Preciosa. Miguel enfrenta Pascoal. 
Preciosa procura Heitor. Miguel pede para Maria Navalha marcar um encontro seu com 
Merreca. Selena se insinua para Jefinho. Luna chega para a coletiva de imprensa. Merreca 
ouve uma conversa entre Pascoal e Preciosa. Merreca conta para Miguel a ameaça que 
ouviu Pascoal fazer a ele e Nero. 

Calango, seus capangas e Pascoal tentam impedir que o tesouro seja saqueado. 
Merreca faz um filme de Pascoal no meio do roubo. Luna mostra a ONG para Preciosa. 
Merreca atira em Pascoal e pega o baú que ele roubou. Barreto e os policiais chegam 
ao local do roubo. Merreca percebe que perdeu seu celular e se desespera. Barreto 
avisa a Nero sobre o roubo ao carro-forte. Pascoal chega em casa ferido, e Preciosa o 
ajuda. Merreca procura Maria Navalha. Bebel pede para conversar com Luna. 

RESUMO DE Novelas
Irene consegue desarmar Sidney. Antônio comenta com Angelina sobre o modo di-

ferente de Agatha depois que se casou com ele. Agatha procura Aline para conversar. 
Marino fica sabendo da fuga de Sidney. ]Antônio preocupa Petra, Luigi e Angelina ao 
demonstrar confusão mental. Agatha é expulsa por Jussara da casa de Aline. Agatha fica 
apreensiva quando Petra lhe avisa que chamou um médico para atender Antônio.

A equipe “Fogo” é formada por Nando, Alex, Téo, Lívia e Sofia, já a equipe “Água” 
é formada por Rosalina, Romeu, Karen, Julieta e Patrick; quem cumprir mais desafios 
vence no final. O primeiro desafio ganha quem montar as barracas em menor tempo. 
Na segunda prova, as crianças devem pegar graveto para fazer fogueira. Na mata, 
Patrick joga óleo que atrai mosquitos na cabeça de Rosalina. Fausto pergunta para 
Pórcia quando ela vai noivar. Vera questiona Glaucia por ter dado um aumento para 

Vitor e insinua que Vitor é o queridinho da cunhada; Glaucia lamenta por Vera não ir com a cara de Vitor. Trapaça 
diz a Ian que troca de manual se ele enfrentar Muke no boxe. O detetive entrega intimação à Mariana para prestar 
esclarecimentos ao delegado. Em conversa com Leandro, Glaucia e Fred imploram para comandar um novo projeto 
no CEC e Leandro aceita. Bernardo e Vera vão viajar e deixam a chave do apartamento com Fausto, caso Romeu 
volte antes do acampamento. 

Morte de Gugu foi uma mentira? Droga, 
incoerências e fato macabro envolvem 
falecimento do apresentador, aponta 
colunista

Ana Hickmann publica mensagem 
emocionada após derrota judicial em 
divórcio: ‘Todo processo exige...’

Separação de Bruna Biancardi e Neymar: 
mãe de Mavie tentou retomar namoro 
com jogador, porém...

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 8

HRF
ELIEZERE
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RAPNATI
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SIGLUSI
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ZERUIAUD
ERBRAE
SAMBALATE
ENEIEND

IAVENENO
ESCRAVIZAR

Região
sob domí-
nio mo-
nárquico

Profeta que
sucedeu

Elias (II Rs 
2:12-14)

Filisteia
que traiu
Sansão
(Bíblia)

Gaivota
(bras.)

Pronome
que substi-
tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas

Irmã de
Davi e
mãe de
Abisai,
Joabe e
Asael (I
Cr 2:16)

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

O nome da
14  letra a

2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.

Depois de quatro anos da morte de 
Gugu Liberato um colunista resolveu 
abrir o jogo e fazer uma revelação cho-
cante sobre o caso. Descubra qual.

Você gosta do mundo dos famosos 
e ainda de teoria da conspiração? Se 
sim este post é perfeito para você. O 
jornalista Felipeh Campos foi entrevis-
tado pelo canal no Youtube de Bruno 
Di Simone e até aí tudo bem. Mas, o co-
lunista resolveu falar sobre a morte de 
Gugu e aí algumas revelações podem te 
pegar de surpresa.

Não faz muito tempo, mas Rose Mi-
riam fez uma publicação no Instagram 
para falar da morte do apresentador 
que completou já 4 anos. Talvez por 
justamente este tempo ter passado que 
Felipeh Campos resolveu apontar que 

há uma controvérsia no caso de Gugu.

O ex-Fazenda disse que quando 
Gugu morreu um amigo em comum 
dos dois ligou para contar. Na época, 
Felipeh até pensou que o pai de João 
Augusto tinha morrido de um infarto, 
enfim. Porém, o amigo contou:

“Não, ele caiu de uma altura de 
quase cinco metros, bateu a cabeça, foi 
pronto-socorro e morreu’. Existe uma 
controvérsia, essa história de que ele 
morreu no hospital, na real, só quem 
sabe é quem estava lá”, apontou.

COLUNISTA ESPECULA FATO MA-
CABRO QUE PODE ENVOLVER A MOR-
TE DE GUGU

Felipeh Campos ainda foi além e 

revelou: “Tem uma história que todo 
mundo comenta, que é a de que 
ele subiu no sótão pra ver se acha-
va droga do filho. Isso todo mundo 
comenta, não sou só eu. Inclusive, 
me ligaram falando que iam me pro-
cessar. Todos comentam, isso nunca 
foi comprovado, oficializado, mas 
sempre ficou no âmbito da fofoca”, 
jogou no ar.

Por outro lado, o apresentador do 
programa Bruno Di Simone relem-
brou que Gugu morava em um con-
domínio de luxo e estranhamente ele 
foi consertar o ar-condicionado sendo 
que um especialista poderia fazer o 
serviço.

“Pessoas bem próximas falavam que 
ele não trocava nem a pilha do controle 
remoto”, revelou Di Simone.

O pedido de divórcio de Ana Hi-
ckmann com base na Lei Maria da 
Penha foi negado por um juiz de São 
Paulo. Saiba mais detalhes.

Ana Hickmann compartilhou uma 
mensagem de cunho religioso no início 
da manhã desta quarta-feira (29), horas 
depois da decisão que negou o pedido 
de divórcio com base na Lei Maria da 
Penha. No último dia 11, a apresenta-
dora foi agredida pelo ex-marido, Ale-
xandre Correa, durante uma discussão 
na mansão do casal.

“Deus não permite que as coisas 
aconteçam para bagunçar a nossa vida. 
Tenha fé, o seu agir está fazendo as mu-
danças necessárias. Deus te fará vencer 
e te honrará. Ele já está preparando um 
propósito grandioso. Tenha paciência, 
todo processo exige tempo. Deus vai 
agir no momento certo”, publicou Ana.

Horas antes, Ana compartilhou uma 
mensagem de Juliana Silveira, onde a 
atriz demonstrava gratidão pelo posi-
cionamento firme da apresentadora. 
“Obrigada pela sua força e pela cora-
gem de sair de uma situação tão forte 
de abuso e violência. Você não está so-
zinha! Quero te ver brilhar, quero te ver 
feliz”, escreveu a estrela de “Floribella”.

Bruna Biancardi e Neymar até tenta-
ram retomar a relação iniciada em 2021 
mais uma vez ao passarem alguns dias 
juntos e ‘isolados’, porém a influencer 
optou pela separação. Detalhes!

Bruna Biancardi e Neymar até ten-
taram uma nova reconciliação após o 
nascimento da filha, Mavie, em 6 de 
outubro, mas a influencer confirmou o 
fim da relação iniciada em 2021 nesta 
terça-feira (28). O ensaio da retomada 
do namoro aconteceu durante uma rá-
pida passagem de Bruna e Mavie pela 
mansão que Neymar tem em Mangara-
tiba, na Costa Verde do Rio de Janeiro.

Àquela altura, o jogador do Al-Hilal, 
em recuperação da segunda cirurgia no 
ano, e a influencer estavam separados 
depois que vieram à tona imagens do 
atacante em uma boate na Espanha. 

Bruna não escondeu seus sentimentos 
e afirmou que estava de novo decepcio-
nada com Neymar.

Bruna e Neymar ficaram juntos em 
dias sem festa e casais de amigos

Isso porque ela já havia perdoado 
uma traição do jogador após pedido de 
desculpas públicas dele feita em junho. 
Segundo o jornal “Extra”, há cerca de 
10 dias Neymar e Bruna Biancardi ten-
taram retomar o namoro longe de ou-
tros casais de amigos e das “festinhas” 
organizadas pelo camisa 10 da seleção 
brasileira.

Tudo indicava, sim, para uma reto-
mada do namoro que veio a público 
em 2021 quando foram fotografados 
durante passeio de barco na Espanha. 
Bruna viu um Neymar pai presente, 
sempre ao lado da filha, e tiveram bons 

momentos juntos, como pais da bebê e 
não como um casal.

Bruna decidiu se separar de 
Neymar após ouvir família

Apesar disso, Bruna Biancardi deci-
diu mesmo romper com o pai de sua 
filha. A decisão foi fortalecida após 
uma outra troca de mensagens entre 
Neymar e uma modelo, a quem ele 
pediu “nudes” e depois fez fortes xin-
gamentos.

Outro fator foi a família de Bruna, 
cujos pais foram feitos reféns em um 
assalto na casa deles em Cotia (São Pau-
lo). Os parentes da influencer nunca 
aprovaram a relação, pois ela sempre 
viu os holofotes virarem para si a cada 
“estripulia” do jogador. Bruna resolveu 
assim escutar os conselhos da família.

DIVÓRCIO DE ANA HICKMANN E 
ALEXANDRE CORREA VAI TRAMITAR 
PELA VARA DE FAMÍLIA

A informação de que foi negado o 
pedido de divórcio de Ana com base na 
Lei Maria da Penha foi divulgada pelo 
advogado de Alexandre, Enio Martins 
Murad. O responsável pela decisão foi 
o juiz da 1ª Vara Criminal e de Violência 
Doméstica e Familiar de São Paulo.

Por conta da decisão judicial, o di-
vórcio litigioso vai tramitar pela Vara de 

Família. O motivo pelo qual o pedido 
de Ana foi negado ainda não foi divul-
gado.

Durante entrevista ao “Domingo 
Espetacular”, exibido neste domingo 
(26), Ana explicou que optou por pedir 
o divórcio através da Lei Maria da Penha 
porque o processo é mais rápido. “A lei 
está aí para nos proteger. Foi criada por 
conta de uma mulher que foi vítima dis-
so e tantas outras que também foram 
vítimas. A lei, que é cada vez mais forte, 
me protegeu”, disse a apresentadora.
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Prefeitura notifica mais de 1 mil 
empresas com a entrega do DEISS

Cruzeiro enfrenta Athletico com torcida, 
após STJD aceitar recurso

Rodrigo Caetano, do Galo? CBF pretende 
contratar executivo para seleção em 2024

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros por meio 
da Secretaria de Finanças notificou mais de 
1.000 empresas que deixaram de entregar a 
Declaração Eletrônica de Imposto Sobre Ser-
viços (DEISS). Ela informa que sensível às 
dificuldades encontradas no decorrer da im-
plantação do Novo sistema ISS Digital e aten-
dendo ao pleito do Sindicato dos Contabilis-
tas do Norte de Minas (Sindcont), concedeu 
prazo de 30 dias para que todos aqueles que 
estejam omissos com a entrega referente ao 
exercício 2023, possam se autorregularizar.

O sistema de Declaração eletrônica do im-
posto sobre serviços (DEISS) é a ferramenta 
online que permite aos prestadores e toma-
dores declararem as notas fiscais emitidas e 
recebidas, bem como a emissão da guia para 
pagamento do ISS mensal. Agora Montes Cla-
ros tem escrituração e registro mensal de to-
dos os serviços prestados, tomados ou vincu-
lados através do sistema DEISS, a declaração 
eletrônica.

O Cruzeiro recebe o Athle-
tico-PR nesta quinta-feira (30), 
no Estádio Mineirão, com por-
tões abertos ao público, o que 
não ocorria desde o último dia 
16, quando o clube foi punido 
preventivamente pelo Supremo 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD). Nesta terça (28), no en-
tanto, o STJD aceitou parcialmen-
te o pedido de recurso feito pelos 
clubes, solicitando a reconsidera-
ção da proibição da presença de 
torcida nos estádios.

Cruzeiro e Coritiba recorre-

ram da punição preliminar após 
o STJD adiar para a próxima 
segunda (4) o julgamento dos 
incidentes na Vila Capanema no 
último dia 11, pela 34ª rodada 
do Brasileirão. Inicialmente, o 
julgamento ocorreria na última 
segunda (27).

Na decisão de hoje (28), o 
vice-presidente do STJD Felipe 
Bevilacqua “manteve a interdição 
nos lugares destinados às torcidas 
organizadas, sendo pelo Coritiba 
o anel inferior no Couto Pereira e 
pelo Cruzeiro o setor denomina-

do amarelo no Mineirão”.
O despacho reitera ainda que 

segue proibida o “ingresso/pre-
sença/permanência de torcidas 
Organizadas do Coritiba, Império 
Alviverde e Mancha Alviverde e 
do Cruzeiro, Máfia Azul e Pavi-
lhão Independente concernente 
na responsabilidade das equipes 
Requerentes de NÃO permitir o 
ingresso de qualquer indivíduo 
que esteja trajando vestimentas, 
equipamentos, acessórios e ou-
tros, com referência às torcidas 
citadas”.

INVASÃO DE CAMPO E 
PANCADARIA

No último dia 11, nos minutos 
finais do duelo contra o Inter na 
Vila Capanema, Robson marcou o 
gol da vitória do Coxa. Logo depois, 
torcedores pularam o alambrado, 
invadiram o gramado e deram iní-
cio a uma briga generalizada, que 
só foi contida após a intervenção 
da Polícia. A partida ficou interrom-
pida durante 30 minutos e depois 
foi retomada até o apito final, sete 
minutos depois. (Agência Brasil)

A CBF tem a intenção de contratar 
um diretor ou executivo para a sele-
ção brasileira para 2024. É uma mu-
dança de rumo do presidente da en-
tidade, Ednaldo Rodrigues, que até 
agora tem lidado diretamente com as 
questões do time nacional.

O pensamento do dirigente sem-
pre foi de que, para contratar um di-
retor ou executivo, teria de encontrar 
alguém com conexão com o técnico 
da seleção.

Houve uma conversa de Ednaldo 
com o atual treinador Fernando Di-
niz sobre a necessidade de um dire-

tor para funcionar na mediação entre 
eles. Inicialmente, Diniz indicou que 
gostaria de um contato direto com o 
presidente da CBF.

Assim tem funcionado a seleção 
nos seis primeiros jogos da seleção. 
Ednaldo recebe de Diniz diretamen-
te as demandas do time brasileiro, 
como ficar mais na Granja Comary 
ou viajar em voo charter mais cômo-
do. O dirigente acompanha a seleção 
nas viagens para verificar de perto o 
trabalho e necessidades.

Mas Ednaldo tem percebido que 
é preciso uma pessoa para dividir 

parte dessas tarefas e assumir mais 
diretamente funções relacionados ao 
time brasileiro.

Por isso, sua intenção é contratar 
um executivo para a próxima tem-
porada. Mas isso, obviamente, vai 
depender de achar uma pessoa com 
o perfil desejado.

CAETANO?

O nome de Rodrigo Caetano, di-
retor de futebol do Atlético, já foi co-
gitado durante a temporada como 
possível executivo para a CBF. O 

próprio dirigente atleticano nunca 
negou que a seleção é um objetivo 
de todo profissional da área.

Porém, o dirigente atleticano 
vem sendo cobiçado por diversos 
clubes, como o Corinthians e o 
Ceará, além de já ter tido o nome 
cravado para a continuação no 
Atlético. No último domingo (26), 
o presidente do Galo, Sérgio Co-
elho, adiantou que Caetano não 
sairá do clube, após chegarem em 
um consenso com o grupo gestor e 
dono majoritário da SAF atleticana. 
(OTempo)
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PANCHO SILVEIRA esteve curtindo Angra dos Reis com um gru-
po e ali alugou uma possante lancha. Voltou revigorado para os prepara-
tivos do ALMOÇO DE CONFRATERNIZAÇÃO DAS MESAS DA DIRETORIA 
DO SKEMA-KENTE. Ele já está distribuindo as CAMISETAS para a turma 
e também para os ‘penetras’ que não fazem parte das duas mesas, mas 
o importante é a festa que ele realiza todos os anos com muita fartura, 
jorrando até o 12 anos, a famosa champanhe ‘Veuve Cicquout’. Existem 
muitos componentes que nem gostam de champanhe, mas bebem so-
mente porque  é francesa.

DEPOIS DA PANDEMIA como sabem, tudo mudou. Até mesmo 
grandes amigos se afastaram sem motivo. Parece que se isolaram e fica-
ram traumatizados com o que aconteceu. 

O PRIMEIRO concurso público unificado, a ser realizado pelo go-
verno federal em 180 cidades do país, visando o preenchimento de 6.640 
vagas para servidores federais, será aplicado pela Fundação Cesgranrio.

MUITOS MONTES-CLARENSES, já adquiriram convites para 
o elegante RÉVEILLON DO HOTEL KUARA que este ano terá show do 
grande THIAGO ABRAVANEL e várias bandas famosas e DJ’s. Como sem-
pre estarei lá firme, pois gosto de curtir a virada do ano no meu ‘canti-
nho’, em Arraial, mas o Natal aqui com a família.

E COMO ESTAMOS próximo ao NATAL E RÉVEILLON, as bou-
tiques mais famosas da cidade como ADA TREND, CYNTHIA MAISON, 
entre outras, bem como as estilistas, Iete David e Ley Lopes, já estão aí 
lançando modelos exclusivos para as festas e também para os esposos 
adquirirem para suas companheiras. O comércio fashion já está se movi-
mentando pois ninguém quer deixar para última hora.

ESTUDO americano publicado na The Lancet aponta que, antes de 
uma parada cardíaca, homens e mulheres apresentam sintomas diferen-
tes. Segundo autores, o objetivo da pesquisa é ajudar a identificar esses 
sinais precoces, já que esse evento tem uma altíssima taxa de mortalida-
de, chegando a 90% quando ocorre fora de uma unidade de saúde.

ACERVO: como sabem, tenho um ACERVO DE FOTOS que talvez 
seja o maior da história social de Moc, bem como REVISTAS ENCADER-
NADAS como a ‘Montes Claros em Foco’, ‘Encontro’ e ‘Tempo’. Outra 
curiosidade é minha coleção de livros e revistas de cinema que adquirir 
em antiguidades tanto aqui no Brasil como no exterior. Um verdadeiro 
tesouro que futuramente pretendo doar para a biblioteca da UNIMON-
TES.

AS PREVISÕES do tempo estão sempre falhando, mas está previs-
to CHUVAS PARA ESTA QUINTA-FEIRA. Tomara...

ATÉ ONLINE
O FAMOSO ‘Black Friday’ este ano decepcionou não somente os co-

merciantes físicos, mas também no setor online. Balanço parcial indica 
queda de 8,8% no faturamento e de 9,2% na quantidade de pedidos. 
O desempenho contraria as expectativas de analistas, que projetavam 
volume maior de vendas. No balanço final foi ainda pior e os números 
foram decepcionantes.

SHOWS INTERNACIONAIS
DE REPENTE, estamos vendo acontecer em Belo Horizonte, grandes 

shows internacionais e isso é muito bom. Como sabem, o de Paul Mccar-
tey no dia 4, será histórico, pois o ex Beatles, certamente fará sua última 
visita ao Brasil, por isso mesmo, uma caravana estará saindo daqui de 
Moc para este megaevento. E no próximo ano teremos o maravilhoso 
tenor, ANDREA BOCELLI no dia 12 de maio que também reunirá mul-
tidões com certeza, inclusive, se puder, estarei lá firme. Também para 
2024, teremos os três jovens tenores que estão fazendo sucesso por 
todo o mundo, ou seja, ‘IL VOLO’. Eles representam a nova geração de 
tenores, mas tem no repertório músicas populares famosas.

CAUSARÁ DEMISSÕES 
O Congresso se arma para derrubar o veto de Lula ao projeto que 

desonera a folha de pagamento de 17 setores. A proposta foi defendida 
pelo presidente do Senado, Rodrigo Pacheco. Empresas também pres-
sionam, alegando que o fim da medida causará demissões — somente o 
segmento de call center projeta 400 mil vagas em risco.  

MOC ILUMINADA
Pelo que estamos vendo, finalmente as PRAÇAS E EVANIDAS DE MOC 

serão iluminadas neste final de ano pela PREFEITURA e também é claro, 
por várias empresas que já estão entrando no clima Natalino em frente 
aos seus estabelecimentos. Já vi alguns edifícios com algumas ornamen-
tações e os lojistas também, certamente, estarão fazendo sua parte. Mon-
tes Claros por ser a capital do Norte de Minas merece uma decoração 
digna e brilhante. 

SUSTENTABILIDADE
Maioria das indústrias já adota ações para melhorar sustentabilidade, 

aponta relatório da CNI: o principal foco de investimento dos empre-
sários industriais para incrementar as ações sustentáveis nos próximos 
dois anos é o uso de fontes renováveis de energia.

VAP & VIP

RELEMBRANDO – Para os que não sabem, nos anos 80 eu 
lancei no AUTOMOVEL CLUBE, em concorrido  coquetel, a 
revista ‘NORTE DE MINAS EM REVISTA’ que durante vários 
meses fizeram sucesso e circularam semanalmente. Dei um 
tempo quando fui convidado em 1989, a ir para PARIS, pois 
havia conseguido uma bolsa de estudos pela UNESCO, através 
do então ministro Castelo Branco e sua esposa dona Olenca, 
que eram fraternos amigos. Escrevia também no JORNAL DE 
NOTÍCIAS, uma coluna diária, e Américo Martins, me deu 
força para seguir em frente e por incrível que parece, eu en-
viada a coluna através do correio. Quando regressei, já tinha 
outros projetos e parei de editar a revista. Mas guardei todos 
os números que estão encadernados e são documentos de 
uma época. Cada número, eu destacava na capa as meninas 
mais belas da sociedade como nestas que vocês estão vendo 
com a inesquecível Nadla Braga, Ana Elisa Marcondes e Juliana 
Laughton. Nesta revista eu tinha grandes colaboradores como 
o saudoso Felipe Gabrich, Jorge Silveira, entre outros com en-
trevistas e fatos. É um dos meus acontecimentos aqui muito 
bem guardados e conservados

O JOVEM  E VITORIOSO EMPRESÁRIO, André Mendes Co-
lares, recebendo o carinho da sua avô, dona Maria Mendes, 
que sempre foi uma guerreira e criou os filhos com nobres 
exemplos. Ela está aí com seus filhos, Roberto, Helder e Gil-
berto, também orgulhosos com o sucesso do sobrinho como 
forte empreendedor. VIVA A FAMÍLIA!

ARAMIS Mameluque com Fátima Horta,  os filhos, Aramis, 
Amanda e nora, Samantha Paulino, estarão em Beagá dia 4 de 
dezembro  na arena MRV para espetacular show de Paul Mc-
cartney. Certamente, muitos outros montes-clarenses esta-
rão marcando presença, pois é um show histórico e o último 
no Brasil do ex-Beatles

O EMPRESÁRIO do setor  fashion masculino, Guilherme  Ro-
cha e o promotor de eventos, Sérgio Athayde, em recente en-
contro

O EX-MINISTRO DA SAÚDE, SARAIVA FELIPE, esteve  lan-
çando seu livro ‘SUS, CONQUISTA DO POVO BRASILEIRO’, 
em Brasília, em um concorrido coquetel que contou com a 
presença de várias autoridades, inclusive o vice-presidente, 
GERALDO ALKIMIM

FÁTIMA TURANO estará curtindo o NATAL com o esposo, 
Eliziário Resende,  os filhos, nora, genro e netos. Depois ela 
volta para o réveillon em Arraial D’ Ajuda

A CÂMARA MUNICIPAL finalmente reconheceu o valor do 
grande médico, ITAGIBA DE CASTRO, ao concede-lhe o títu-
lo de CIDADÃO HONORÁRIO DE MONTES CLAROS. Na foto, 
ele com o reitor da Unimontes, Wagner Santiago. Veio tarde, 
mas pelo menos chegou. A Câmara precisa pesquisar e ver que 
existem muitas personalidades que vieram para Montes Cla-
ros e fizeram história e criaram a família como Itagiba. Como 
sempre digo: ENTREGAM TÍTULOS A PESSOAS QUE NÃO 
TEM NADA A VER e que mal chegam a Montes Claros. CHEGA 
DE PUXA-SAQUISMO 

ESTAMOS aí felizes, pois amigos continuam aderindo a nossa 
tradicional CAMPANHA DO NATAL, que realizamos há mais 
de quatro décadas. Muitos ainda não enviaram brinquedos, 
mas prometeram nos próximos dias, pois quero ENTREGAR 
O MESMO, pelo menos até dia 20. E vamos destacar mais um 
momento de distribuição

COMO ESTOU hoje relembrando momentos inesquecíveis, 
realizei mais um sonho, pois como sabem sou cinéfilo e fã de 
cinema, dos astros e estrelas desde meus 14 anos. E em 1997, 
fui para Hollywood ver se conseguia ficar nos CAMAROTES 
em frente ao TAPETE VERMELHO para assistir ao desfile das 
estrelas. Não foi fácil, pois tive que dormir na fila de acesso ao 
SHRINE AUDITORIUM, em Los Angeles para conseguir no ou-
tro dia entrar, depois de ser rigorosamente revistado e ver de 
perto os astros que estariam participando da festa. E conse-
guir ficar bem ao lado (foto) e vi muitas e muitas celebridades 
de pertinho. Foi com muito esforço e até passando frio a noite, 
mas adquirir o convite que era gratuito e quem me ajudou foi 
o amigo LÉO BRITO que estudava em San Diego e fala inglês 
fluente. Também estava comigo nesta viagem, ROSÂNGELA 
SILVEIRA, pois circulamos por toda Costa Oeste dos Estados 
Unidos


